

## Bildu promete acelerar las obras de la variante de Ermua

### EH BILDU

Si no se ejecuta esta carretera es porque la localidad «está considerada un pueblo de segunda»

### E. C.

BILBAO. EH Bildu se compromete a acelerar las obras para finalizar la variante de Ermua, en caso de que llegue a tener responsabilidades de gobierno en la Diputación de Bizkaia tras las elecciones del 28 de mayo. Así lo anunció ayer durante un acto electoral Iker Casanova, candidato de la formación soberanista a diputado general de Bizkaia.

Casanova estuvo ayer en Ermua y mostró su predisposición a impulsar los trabajos de la variante «para que sea una realidad lo antes posible». El candidato aseguró que si la localidad «ve relegada la construcción de una infraestructura absolutamente necesaria» es «porque está considerado un pueblo de segunda para quien gobierna la institución foral».

El soberanista aseguró EH Bildu «está a favor de las infraestructuras siempre que sean compatibles



Casanova, candidato de Bildu a diputado general. I. PÉREZ

con la sostenibilidad medioambiental y que se haya hecho un estudio claro que defina la necesidad de la misma». En su opinión, la citada variante cumple estos requisitos.

Para Casanova «en Bizkaia se están haciendo obras absurdas a mayor gloria de las empresas constructoras y, sin embargo, se está dando la espalda a proyectos que son absolutamente necesarios».

Por ello, reivindicó la necesidad de acelerar las obras de esta carretera tan demandada en Ermua, «un pueblo que se a diario ve obligado a soportar el tráfico de miles de vehículos, entre ellos miles de camiones».

Otras infraestructuras que para Bildu deben ser impulsadas en Bizkaia son las líneas 4 y 5 del metro o el derribo del viaducto de Rekalde.

## «La inseguridad genera miedo y el miedo resta libertad»

### PP

La candidata del PP a la alcaldía acusa al Ayuntamiento actual de «negación, engaño, inoperancia y hacer teatro»

### E. C.

BILBAO. Una de las preocupaciones mayores de los bilbaínos es la delincuencia, así lo publicaba este periódico hace unos días. Esta vez, la candidata a la alcaldía de la villa, Esther Martínez, quiso centrar su discurso en la seguridad, algo en lo que ya ha incidido de forma reiterada desde hace meses. «La inseguridad genera miedo y el miedo resta libertad», manifestó.

«Nos basamos en datos. La información del Ministerio del Interior y la opinión de los ciudadanos de Bilbao constatan la inquietud de los ciudadanos sobre este tema», explicó Martínez e insistió en que «la delincuencia es la primera preocupación de los ciudadanos y mientras el Ayuntamiento fluctúa entre la negación, el engaño, la inoperancia y el teatro». «En definitiva, la impostu-



Martínez, candidata a la alcaldía de Bilbao por el PP. PP

ra», sentenció.

Según la popular, «llevan años tratando de convencer a los vecinos de que Bilbao es una ciudad segura, pero la percepción no es así». Además, afirmó que «han tratado de ocultar que es una de las capitales españolas en las que más ha aumentado la inseguridad ciudadana».

Para Martínez, los datos son alarmantes: «Los robos con violencia han su-

bido hasta un 60%». La popular también acusa al Consistorio de «la inoperancia para gestionar la plantilla de la policía Municipal y su imprescindible coordinación con la Ertzaintza».

En su programa, propone reorganizar la policía municipal, una policía de barrio, puntos Laguntza o la instalación de cámaras de seguridad en zonas conflictivas, entre otros.



### Residencial **INBISA HA48**

**EXCLUSIVIDAD Y DISEÑO  
EN EL CENTRO DE BILBAO**

Residencial **INBISA HA48** es una promoción de obra nueva de **28 exclusivas viviendas con terraza y áticos de 2 y 3 dormitorios**, distribuidas en un edificio con un diseño cuidado y vanguardista.



Hurtado de Amézaga, 48



Garaies



Trasteros



Locales comerciales



Solárium en cubierta



Cuarto bicis y carritos bebés



**944 536 675**  
www.inbisabilbao.com

Oficina de ventas:  
Gran Vía, 35 - 3º (Bilbao)

Promueve:



## NUEVE PREGUNTAS AL CANDIDATO

1. ¿Le han robado alguna vez en la calle?

-No.

2. ¿Qué fue lo último que compró en el 'super' y cuánto pagó?

-Hoy mismo, he comprado una ensalada de pasta, donuts y agua. Todo ha costado 6 euros.

3. ¿Que el Athletic gane la Copa o ser alcalde de

Ermua?

-Sin duda, ser el alcalde de Ermua.

4. La última serie que ha visto y ¿qué le ha parecido?

-Veo muy poca tele por tema de trabajo. La última serie fue una turca. Creo que se titulaba 'Mandre'. Es como todas las series. Se enrollan tanto,

que pierdes el hilo y la dejas de ver. Me cansan.

5. ¿En qué barrio vive y cuánto mide su piso?

-Vivo en Marqués de Valdespina. El piso mide 68 metros cuadrados.

6. Un sitio para desayunar, comer y cenar en Ermua.

-Para desayunar, en el Goxo-Goxo, para comer

el Sagarra y para cenar el Hanigan's.

7. ¿Cuánto calcula que hay que ganar, como mínimo, para poder vivir en Ermua?

-Como poco hay que ganar 1.500 euros.

8. ¿Tiene hipoteca? y ¿cuánto paga de más por la subida del euríbor?

-Ahora mismo no tengo

hipoteca, porque vendí mi piso de la Avenida de Bizkaia y ahora estoy con mis padres en Marqués de Valdespina. Por mi anterior vivienda pagaba 780 euros de hipoteca.

9. ¿Qué coche tiene? Y si tiene que cambiar ¿se plantea uno eléctrico?

-No me planteo uno eléc-

trico porque son carísimos. De hecho, ahora me he comprado un coche de segunda mano, porque el que tenía se estropeó y había que cambiarlo. El que tengo ahora es un Kia, gasolina.

# «Hay que bajar el ambulatorio al centro del pueblo»

**Javier Sánchez Gómez** Candidato a alcalde del Partido Popular en Ermua

## PARTIDO POPULAR

Apuestan por la variante «consiguiendo comprometer a los altos mandos» y crear empleo «para que la juventud no se vaya del municipio»

### AINHOA LASUEN

Javier Sánchez Gómez es el candidato a la alcaldía de Ermua en las próximas elecciones del 28 de mayo, por el Partido Popular. A sus 48 años de edad, este Técnico auxiliar y autónomo lleva 4 años en la corporación ermuarra y vive en Marqués de Valdespina. ¿Cuál es su principal proyecto para Ermua?

-Primordial es la variante. En segundo lugar, el comercio, porque sin él el pueblo no tiene vida y bajar el ambulatorio al centro del pueblo con servicios de urgencias y especializadas. Para nosotros la plaza del mercado es el lugar adecuado, aunque sino habría que buscarle un lugar céntrico, ya que sus accesos no son los adecuados.

¿Qué otros objetivos plantean para la próxima legislatura?

-La creación de empleo para los jóvenes. Los jóvenes se van del pueblo por falta de empleo. Se deben plantear incentivos para las nuevas contrataciones o subvenciones para contrataciones de jóvenes durante los fines de semana. También echamos de menos un centro cívico de juventud, con propuestas, ordenadores para trabajar, como una oficina de empleo. Está bien crear el Consejo infantil, los conciertos de rock, etc., pero no es suficiente. Por otra parte, estaría bien que los procesos administrativos se agilizaran. No puede ser que la gente se quejara del derrumbe de Aldapa desde antes de Navidad y que se pongan ahora a solucionarlo. No se puede jugar con los tiempos. También es importan-



Javier Sánchez, vuelve a presentarse por el Partido Popular, tras haber completado su primera legislatura. PP.

te que la atención al ciudadano sea más directa, porque con tanta burocracia, para que una persona pueda tramitar una queja o una subvención hay que hacer un master.

-Destaque el aspecto que le parece más positivo de Ermua.

- La participación ciudadana.

- Me dice que su prioridad es la variante. ¿Qué se puede hacer desde la política local para que se ejecute cuanto antes?

- Comprometer a los altos mandos. Nosotros en el acto de pre-campaña del PP en el que se presentó la candidata de Bizkaia, obligamos a firmar a todos los

que estaban allí para la solicitud de ejecución de la variante. Firmaron Iturgaiz, la candidata por Bizkaia Raquel González e incluso el Secretario General del partido a nivel nacional, entre otros muchos. Y a todos los actos del partido que vamos llevamos nues-

tro papel de firmas, porque no sólo los de Ermua sino cualquiera que pase por Ermua en cualquier momento es víctima del problema que genera la variante. Además, desde el PP del Duranguesado vamos a solicitar que la autopista A-8 entre Ermua y

CENTRO CÍVICO M. DE UNAMUNO

«Hay que tener un mantenimiento constante. El Centro Cívico ya tiene un montón de desperfectos, olores, etc.»

CAMINO DE SANTIAGO

«Estamos preparando una iniciativa para recuperar el Camino Real y promocionar el Camino de Santiago desde Ermua»

Durango sea gratuita para eliminar tráfico de las carreteras.

## Vivienda para jóvenes

-Durante esta legislatura hay varios temas en los que los diferentes grupos se han mostrado disconformes. Uno es el de la vivienda. ¿cuál es su planteamiento al respecto?

- Son primordiales las ayudas directas a los jóvenes para su vivienda. Utilizar el remanente para ello. Estamos a favor de las viviendas de protección oficial con un alquiler mínimo, como las que se pretenden construir en Betiondo. Sería una manera de facilitar a los jóvenes el paso que ahora no pueden dar por todos los trámites y dinero que eso requiere.

- El debate sobre la idoneidad de Izarra Centre está siempre sobre la mesa.

-Para nosotros es un agujero negro. Gran parte del presupuesto se va en la financiación del edificio. Se pretende que atraiga empresas, pero atrae oficinas, que cuando acaba la subvención que les dan, se van. Verdaderamente esas empresas de servicios deben estar en el centro del pueblo en los locales vacíos.

-La limpieza del pueblo ha sido una de las demandas más repetidas por su partido en los últimos años.

-Es increíble. Con la campaña de limpieza de este momento nos da la impresión de que están parcheando. Parece que están limpiando las calles dependiendo del número de votos que reciben. Hay zonas del pueblo que dan vergüenza. Tiene que haber una limpieza constante, así gastarás menos y tendrás todo limpio siempre. Y sensibilizar a la población para reciclar, con alicientes, o volver a instalar el Hogar del Jubilado o espacio para las personas mayores en el Centro Cívico, en San Lorenzo, que ya tiene un montón de desperfectos, olores... Hay que tener un mantenimiento constante.

-Desde el PP han mostrado interés por el Camino de Santiago.

-De hecho, estamos preparando una iniciativa para recuperar el Camino Real de Ermua (Betiondo) y promocionar el Camino de Santiago desde Ermua. En nuestro facebook tenemos un vídeo en el que se pueden ver diferentes zonas de este camino.



Ermua es un ejemplo de participación en las marchas contra el cáncer. A. L.

## La Asociación contra el Cáncer de Bizkaia celebra esta semana varios actos

En las charlas previstas participarán dos investigadores beneficiarios de las Marchas contra el Cáncer de Ermua

AINHOA LASUEN

ERMUA. La Asociación Contra el Cáncer en Bizkaia desarrollará un 'Itinerario contra el Cáncer' en Ermua, durante esta misma semana. Las actividades se desarrollarán en el Hogar de las Personas Jubiladas y en centros educativos del municipio.

Mediante esta acción se persigue incrementar la visibilidad y el conocimiento sobre la enfermedad del cáncer, trasladar la importancia de la investigación, a través de distintas experiencias científicas divulgativas y demostrativas; informar sobre los servicios gratuitos que la Asociación Contra el Cáncer en Bizkaia ofrece a los pacientes oncológicos y a sus familiares y difundir consejos de prevención.

Durante toda la semana, de 10.30 a 21.00 horas en el Hogar, se podrá visitar una exposición titulada 'Evolución de la investigación en cáncer, un reto milenario' y se instalará una mesa informativa sobre la Asociación Contra el Cáncer, sus servicios gratuitos e información sobre la enfermedad.

Además, investigadores beneficiarios de diferentes Marchas contra el Cáncer celebradas en Ermua ofrecerán charlas sobre la dualidad del cáncer y su prevención para la supervivencia. El próximo miércoles, a las 18.00 horas, el doctor Arkaitz Carracedo hablará sobre 'La dualidad del cáncer. Del reto de curarlo a la oportunidad para comprender el funcionamiento de la vida'.

El jueves, a la misma hora, será el turno de la doctora Itziar Tuerros, que ofrecerá una charla titulada 'Nutrición de precisión para supervivientes de cáncer de mama según las herramientas moleculares: nutrigenética, lipídica y microbiota'.

## La Mancomunidad instalará diez contenedores para cápsulas de café en las calles de Ermua

A. LASUEN

ERMUA. La Mancomunidad Debarrena instalará en Ermua 10 contenedores para reciclar cápsulas de café. Estos recipientes formarán parte de una campaña en la que la Mancomunidad instalará 45 nuevos contenedores de este tipo en todos los municipios de la comarca.

En marzo de 2021, la entidad puso en marcha por primera vez el servicio de recogida de cápsulas de café en los minigarbigunes, gracias al convenio firmado con la empresa Nestlé. Según los datos de 2022, en la comarca se han recogido 5.325 kilos de cápsulas, por lo que, para facilitar aún más el reciclaje de estos elementos a la ciudadanía, se ha decidido colocar contenedores exclusivos para este fin.

Los diez depósitos que le corresponden a Ermua se ubicarán en las siguientes calles: Avenida de Bizkaia, VI Centenario de la Villa, Okinzuri, Zerukoia, Ongarai, Santa Ana, la Avenida de Gipuzkoa, San Pelayo y Sakona.

### Empresa externa

El servicio de recogida de cápsulas en los minigarbigunes también se mantendrá y será gestionado, como hasta ahora, por la Mancomunidad, mientras que la gestión del nuevo servicio de recogida ha sido adjudicado a la empresa Ekogras, y se financiará gracias a una subvención concedida por el Gobierno vasco.

## Ermua Kirolak organiza cursos intensivos de natación en junio y julio

La inscripción para las clases ya está abierta y se prolongará hasta el 22 de junio

A. L. OSORO

ERMUA. El Área de Deportes, Ermua Kirolak, ha programado cuatro divertidas semanas durante los meses de junio y julio, para aprender y disfrutar del agua en todos los niveles, que se desarrollarán en la piscina del polideportivo municipal.

Las clases de natación, organizadas para todas las edades y niveles, comenzarán el 26 de junio, una vez concluido el curso escolar, y finalizarán el 21 de julio. La inscripción ya está abierta y se cerrará el jueves, 22 de junio, o una vez completadas las plazas disponibles.

Las personas que deseen matricularse deberán hacerlo en las recepciones del polideportivo municipal y del complejo

deportivo Betiondo, en el horario en el que las instalaciones permanecen abiertas.

Las tarifas varían en función del nivel, del número de sesiones semanales y de si la persona es abonada o no. Así, en el nivel cero, de dos sesiones semanales y ocho en total, pagarán 44 euros las personas abonadas y 68,30 euros las no abonadas. Por su parte, del nivel 1 al 5 y superior, realizarán cinco sesiones semanales, veinte en total, con un precio de 60,40 euros para los abonados, y 109,50 euros para el resto.

El pago se llevará a cabo a través del banco, por lo que es indispensable aportar, en la hoja de inscripción, los datos para la domiciliación, siempre y cuando no se hayan proporcionado en anteriores ocasiones.

Las personas que deseen más información pueden llamar al teléfono 943179090 o escribir al buzón electrónico 'kirolak@udalermua.net.'



Los cursos de natación ofertados son para diferentes edades. A. L.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINITZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
Fast & Furious X	19.30
Fatum	19.30
Las ocho montañas	19.30

#### ERMUA

<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre, s/n	
Noviembre	20.30

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,	

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

#### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta Berastegui (Urkizu Pasealekua, 6).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo Aulestiarte (Zehar kalea, 2).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7. Eibar).

# El Gobierno vasco mantiene en secreto el nuevo programa educativo sobre terrorismo

Las asociaciones de víctimas siguen sin tener acceso a los materiales que en su primera versión generaron una gran polémica

JESÚS J. HERNÁNDEZ



'Herenegun' es el nombre del programa educativo con el que el Gobierno vasco aspira a contar la historia del País Vasco desde 1960 hasta la actualidad, con especial énfasis en el terrorismo de ETA. Una materia sensible y que le-

vantó una enorme polémica en su primera versión, allá por 2018, cuando el Ejecutivo se vio obligado a retirar aquellos contenidos después de que fueran duramente criticados por una veintena de asociaciones de víctimas del terrorismo.

Aquellos textos y vídeos fueron corregidos, reorientados con las aportaciones de una treintena de entidades —entre ellas, las víctimas— y la nueva versión, que nunca se presentó públicamente, se convirtió en un plan piloto que se probó, a lo largo de 2021, en ocho centros educativos. En ese tiempo, 994 alumnos y 24 profesores los pudieron ver. Sólo ellos. La prueba se realizó en 4º de la ESO y 2º de Bachillerato.

Este curso se ha ampliado a una veintena de escuelas. Esos pocos cientos de alumnos son los únicos que han podido verlos hasta el momento.

El motivo de la suma discreción no es otro que el varapalo que supuso la primera retirada y la herida abierta que dejó aquello en los promotores de los materiales, el área que entonces diri-

gía Beatriz Artolazabal y que ahora lidera Nerea Melgosa. Si en el Departamento de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales hay un asunto sobre el que no gusta hablar, ese es 'Herenegun'. La discreción es absoluta, raya el secretismo.

Ni siquiera las asociaciones de víctimas del terrorismo, como Covite o la Fundación Buesa, han

podido ver el nuevo 'Herenegun'. En el Consejo vasco de Participación de las Víctimas lo han solicitado en varias ocasiones y existe la promesa de presentar los materiales, pero todavía sin fecha, y siempre con el compromiso de discreción y de confidencialidad. No quieren ruido en este tema en el Ejecutivo de Urkullu. Contrasta esta posición con los materiales que el Centro Memorial de Víctimas del Terrorismo preparó para las comunidades de Valencia y Madrid, que son públicos hace tiempo. En Gogora insisten en que todos los centros tienen acceso a los materiales. Y en que hay 150 testimonios de víctimas disponibles, muchos más que hace años.

## LAS CLAVES

### NUEVOS MATERIALES

El año pasado se llevó a cabo un programa piloto en ocho centros, que se ha ampliado a una veintena

### EMPEZÓ EN 2018

El primer 'Herenegun' recibió críticas de las víctimas por alimentar la teoría del conflicto



Carlos Totorika, exalcalde de Ermua, y Fernando Lecumberri, del PP, charlan en una secuencia de los vídeos originales de 'Herenegun'. E. C.

## Educación planea llevar los contenidos sobre terrorismo a las aulas en el próximo curso

J. J. HERNÁNDEZ

«Una vez terminado el pilotaje del programa educativo, y analizados los resultados, la previsión es que se pueda ofrecer a todos los colegios vascos en el próximo curso». Lo explica un portavoz autorizado de Educación a este diario. 'Herenegun' «estará dis-

ponible» para todos las escuelas y colegios. La idea, según avanzan fuentes de Gogora, el Instituto de la Memoria, la Convivencia y los Derechos Humanos, es que cada centro pueda elegir en una amplia base con unos 150 testimonios de víctimas y materiales que sirven para contextualizar.

No se trata de convertir deter-

minados materiales en obligatorios sino que cada centro pueda seleccionar algunos y tratar la materia de un modo relativamente libre. Los contactos para «sumar centros» son constantes y a los responsables se les dan unas claves con las que pueden loguearse y ver los contenidos, a los que este diario no ha tenido

acceso pese a haberlo solicitado.

El motivo de que todos estos materiales no sean públicos, según fuentes del área que lidera Nerea Melgosa, es que «las propias víctimas solicitaron que no estuvieran en abierto en la red». Está prevista «en junio» una rueda de prensa conjunta de Educación y Políticas Sociales donde se valorarán las impresiones de alumnos y docentes. Y Aintzane Ezenarro, directora de Gogora, explicará «la situación actual» en el Centro Memorial de Víctimas del Terrorismo de Vitoria.

## Cinco cuadernos y seis vídeos

El principal problema del primer 'Herenegun', compuesto por cinco cuadernos y otros tantos vídeos, es que mostraban, a juicio de las asociaciones de víctimas, «una visión muy sesgada» y alimentaban la teoría del conflicto difuminando las responsabilidades de los actos terroristas. Incluso el PSE, socio del Gobierno vasco, mostró su desacuerdo. Aquellos primeros contenidos audiovisuales estaban basados en una serie de EITB —'Las huellas perdidas'— y dos de ellos se centraban en la represión franquista. Se echaba en falta a más víctimas y tampoco aparecían miembros de los Cuerpos y las Fuerzas de Seguridad del Estado, ni los empresarios extorsionados. Estaban incluidos en la asignatura de Historia y llegaban impulsados por la secretaria de Derechos Humanos del Gobierno vasco que dirigía entonces Jonan Fernández.

El primer vídeo arrancaba con un antiguo miembro de ETA hablando sobre el asesinato de Pardines, el primero de la historia de la banda terrorista. Las críticas fueron tan duras que el lehendakari escribió una carta pidiendo «consideración» para los autores de estas unidades y «aportaciones».

Fuentes del Ejecutivo de Urkullu insisten en que están haciendo «un trabajo discreto, pero sin secretismo» y avanzan que está previsto «explicar la situación» en junio en una rueda de prensa conjunta de las áreas de Justicia y Educación. También apuntan que se ha ofrecido la posibilidad de ver los contenidos a dos parlamentarios vascos que lo habían solicitado. Dicen que las asociaciones de víctimas han tenido el mismo ofrecimiento, algo que niegan tajantemente en las entidades. 'Herenegun' sigue siendo el secreto mejor guardado.